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VENDREDI 27 OCTOBRE 2017 DE 18H A 20H 

 
 

1 OUVERTURE 

 
Le président général souhaite la bienvenue aux membres du comité directeur.   
Sont excusés vendredi : Dominique JOLY, Laurence MUNOZ, Charles AGENET, Bernard OLIVIER, 
Céline REIXACH, Philippe RENAUD 
Sont excusés samedi : Charles AGENET, Bernard OLIVIER, Philippe RENAUD.  
 
Au nom du comité directeur il félicite Gérard Santoro, conseiller technique national, pour son titre de 
champion du monde de lutte libre catégorie vétéran D 78kg.  
 
Il souhaite un prompt rétablissement à Charles Agenet.  
 
 
 

2 INFORMATIONS GENERALES 

 
Habilitation Bafa 
Laurence Sauvez indique qu’elle a participé aux 2 journées de la commission Habilitation BAFA-BAFD. 
Pour information, cette commission est nommée par arrêté. Il s’agissait de la première phase 
d’instruction des dossiers de renouvellement de l’habilitation BAFA-BAFD.   
Pour tous les dossiers étudiés, il a été demandé de revoir certains points ou de fournir des éléments 
complémentaires. Il en sera de même pour le dossier déposé par la Fédération.  
Elle ajoute que les dossiers sont tous différents et reflètent la diversité des organismes.  
Enfin elle précise que la FSCF sera informée fin décembre du renouvellement de son habilitation.  
 
ID.Orizon 
Pour rappel, les petits déjeuners organisés par ID.Orizon sont des rendez-vous qui permettent de 
réfléchir à une thématique. Des salariés du siège ont participé au petit-déjeuner sur le thème : « Paris 
2024 et sport pour tou.te.s : quelles  opportunités et actions pour répondre ensemble aux besoins de la 
population ? ». Des structures FSGT ont apporté leurs témoignages. De nombreuses questions ont été 
soulevées notamment comment se servir de cet événement, ne pas passer à côté d’une opportunité de 
visibilité pour le sport pour tous et le plus grand nombre. A ce jour, il n’y a pas de décision quant à des 
pistes de travail mais une réflexion à poursuivre.  
Pour rappel, Laurence Munoz est la référente élue auprès d’ID.Orizon. Eric Salanoubat avait été nommé 
au bureau d’ID.Orizon, il convient à présent de procéder à son remplacement.  
Pour information, la FSCF organisera un petit-déjeuner en janvier sur le thème du sport-santé.  
 
Ufolep 
Le président général rencontrera le 9 novembre Philippe Machu, président de l’Ufolep. Il s’agira de faire 
un point sur les relations entre la Fédération et l’Ufolep et un point sur ID.Orizon.  
 
FSGT  
Le président général rencontrera en décembre Emmanuelle Oulaldj, co-présidente de la FSGT. Il s’agira 
de s’entretenir sur la présence d’Emmanuelle Oulaldj au conseil d’administration du CNOSF ainsi que 
sur les relations entre la Fédération et la FSGT.   
 
CNOSF  
La FSCF a fait des demandes pour intégrer des commissions du CNOSF. A ce jour, la FSCF est en 
attente de réponse.  
 
Colloque Pierre de Coubertin 
Anne Cordier, Catherine Bondu et Romain Bobinet ont participé au colloque Pierre de Coubertin 
« Entraîner, Animer, Former, Éduquer : de l’éthique à la pratique dans l’univers du sport » à l’IFEPSA 
d’Angers. Laurence Munoz, par l’intermédiaire de Claude Piart avait proposé une intervention sur la 
formation fédérale des cadres : l’exemple de la FSCF.  Claude Piart, présent au titre de  vice-président 
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du comité Pierre de Coubertin, est intervenu sur la FSCF. On peut regretter qu’il n’ait pas pu aborder la 
question de la formation dans son exposé. Une table ronde s’est tenue sur la cohésion sociale par le 
sport. 
 
RDV avec Bruno Gares 
Laurence Sauvez a rencontré le 17 octobre Bruno Gares, conseiller en charge du développement de la 
pratique sportive, de la formation et des établissements du ministère des Sports. Cet entretien s’est 
tenu au siège fédéral et a permis une première prise de contact. Bruno Gares a confirmé le souhait de 
la ministre des sports d’être sur le terrain. Il conviendra donc d’inviter la ministre des sports à une 
manifestation nationale.   
Lors de cet entretien, il a été confirmé la volonté du ministère des sports de mettre en avant les actions 
concernant le sport-santé et la formation.  
 
Réunion des DTN 
Laurence Sauvez a participé à la réunion des DTN durant laquelle la directrice des sports a rappelé la 
feuille de route de la ministre :  

- Performance sportive 
- Gouvernance territoriale / mission d’inspection générale  
- LA RGPP actions publiques 2022 : travail sur l’écosytème des formations – il est envisagé un 

bac pro sport.  
Elle a également évoqué :  

- La haute performance 
- Augmentation du nombre de pratiquants + 3 millions 
- Recentrage des crédits du CNDS (financement des creps etc.) –  
- Les conventions d’objectif : d’ordinaire le renouvellement était rédigé à cette date. Compte tenu 

du changement de gouvernement, les projets sont à rendre pour le 15 janvier (réponse à la mi-
avril).  

Laurence Sauvez, suite à cette réunion, préconise la présence des structures territoriales dans les 
instances publiques (les CTN peuvent être un appui pour accompagner ces démarches) 
Elle indique qu’il conviendra d’être vigilant quant à :  

- L’avenir des BP 
- Le renouvellement de la convention d’objectif.  

 
Rendez-vous avec les instances de tutelles 
La FSCF va demander une audience auprès de :  

- La ministre des sports 
- Le conseiller sport du Président de la République 
- Le conseiller sport du 1er ministre 

 
Pour information, le Président de la République sera invité au colloque de Rennes. La ministre des 
sports sera invitée aux vœux de la Fédération ainsi qu’à une manifestation nationale.  
 
Ile de la Réunion 
Gérard Santoro se rendra du 7 au 15 novembre sur l’Ile de la Réunion pour l’assemblée générale et 
visiter des organismes de formation. Il rencontrera M. Cliquet qui pourrait licencier 2500 personnes via 
des activités sportives et culturelles et qui semble intéressé par l’organisation de formations BAFA.   
 
Sport sur ordonnance à Strasbourg 
Anny Sylvestre-Baron a participé aux Assises du sport sur ordonnance à Strasbourg. 
Le coût semble important. 200 patients sur 1 an pour un budget de 200k€. Le mouvement olympique 
n’a pas été associé. 
 
Fonjep 
Anne Cordier s’est rendue au collège associatif du Fonjep sur le thème de la suppression des contrats 
aidés. Elle a également participé au conseil d’administration dans lequel il y avait de nombreux 
conseillers du Gouvernement.  
 
Le président général fait part de quelques inquiétudes sur les éventuelles nouvelles formules pour pallier 
à leur remplacement.  
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Sentez-vous Sport 
Le village Sentez-Vous Sport s‘est tenu le 23 septembre à Paris. Ce dernier a regroupé toutes les 
fédérations avec la possibilité de tenir un stand. La tenue du stand de la FSCF a été assurée par le 
comité régional Ile de France. Sophie Eridia a, quant à elle, représenté le président général.  
 
120ème  anniversaire de la Fédération 
Jean Fournier procède à un point sur l’avancement des travaux concernant le 120ème anniversaire.  

- Les activités :  
Durant les manifestations nationales, un challenge « 120ème » sera attribué par activité. 

- Le concert du 23 juin à l’Eglise de la Madeleine à Paris où sera donné Le Requiem de Mozart.  
A ce jour, 150 choristes ont déposé leur candidature. Il faut à présent travailler sur le 
remplissage (1000 places)  
La campagne d’appel aux dons aura pour objet le 120ème anniversaire.  
Le comité d’organisation du concert est piloté par Bruno Gendron et se réunira le 6 novembre. 

 
Les vœux  
La Fédération organisera des vœux au siège fédéral le 12 janvier (veille d’un comité directeur) vers 18h 
auxquels seront invités les instances publiques, les partenaires institutionnels, associatifs, économiques 
et de sens.  
Cet événement sera l’occasion de fêter la sortie du livre sur la Fédération.  
Si les vœux ne peuvent avoir lieu le 12 janvier, il est envisagé de les programmer le 26 janvier.  
 
Fédération française de gymnastique  
Christian Babonneau et Laurence Sauvez ont rencontré James Blateau, président de la Fédération 
française de gymnastique.  
De nombreux points ont été abordés notamment sur les prises de licences et sur les tarifs des 
formations ainsi que la demande de la FSCF d’obtenir une habilitation pour former au CQP Gym. Sur 
ce dernier point, James Blateau a renouvelé sa volonté de garder le monopole de cette délégation et 
ne pas accorder d’habilitation.  
Un courrier va être envoyé à James Blateau reprenant les éléments abordés lors de ce rendez-vous.   
 
 

3 RETOUR SUR LE CONSEIL DU TERRITOIRE 

 
Le conseil du territoire s’est tenu le 29 septembre. Toutes les régions étaient représentées. Il s’agissait 
du 2ème conseil du territoire et Anne Cordier indique que les échanges ont été très riches entre les 
régions et le bureau.  
Le prochain conseil du territoire se tiendra le 27 janvier 2018 à Paris.  
 
 

4 RETOUR SUR LE SEMINAIRE DES COMMISSIONS NATIONALES 

 
Le président général remercie Jean-Luc André, les vice-présidents, la DTN et les services pour leur 
travail.  
Jean-Luc André, quant à lui, remercie le personnel de la Fédération, la DTN, et les délégués du comité 
directeur. Le séminaire a permis de créer un lien étroit entre les interlocuteurs cités.  
Le programme du week-end et l’allocution d’ouverture du président général ont été appréciés.   
Un questionnaire de satisfaction a été envoyé à l’ensemble des participants, le taux de retour ainsi que 
le taux de satisfaction sont tout à fait honorables.  
Les membres du comité directeur sont invités à procéder à leur retour personnel sur le séminaire. Ainsi, 
il a été noté ou apprécié :  

- Une implication de tous les membres des commissions 
- Une appropriation de la volonté de développement 
- Une intégration et un apprentissage pour les nouveaux membres  
- Un investissement des salariés du siège  
- Un esprit de rassemblement et de faire ensemble 
- Une belle dynamique pour commencer cette mandature 
- Un travail élu/salarié  
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Jean-Luc André indique qu’il faut à présent être attentif à maintenir la dynamique impulsée durant le 
séminaire et entretenir les espérances.  
 
 

5 RETOURS SUR LES ASSEMBLEES GENERALES 

 
Le comité directeur est invité à s’exprimer sur les assemblées générales auxquelles ils ont assisté :  

- Comité départemental Gironde / Roland Bazin  
- Comité départemental Rhône / Philippe Blanc  
- Comité départemental Loiret / Jean-Luc André  
- Comité départemental Yonne / Patrick Laurendeau  
- Comité départemental Touraine / Patrick Laurendeau  
- Comité départemental Doubs/ Haute-Saône / Territoire de Belfort / Anne Cordier 
- Comité régional Normandie / Anne Cordier 
- Comité départemental Dauphiné / Gérard Briaud 
- Comité départemental Aube / Annick Decerle 
- Comité départemental Maine et Loire / Bertrand Rousseau 
- Comité régional Bretagne / Bertrand Rousseau 
- Comité départemental Haut Rhin / Marie-Laure Bléger 
- Comité régional Grand Est / Marie-Laure Bléger 
- Comité départemental Loire Atlantique / Laurence Munoz 

 
 
SAMEDI 28 OCTOBRE 2017 DE 8H30 A 16H30 

 
 

6 TEMPS DE REFLEXION 

 
Marcel Nezan propose un texte sur la responsabilité. Le comité directeur est invité à s’exprimer sur le 
sujet. 
Il est  demandé que ce texte soit envoyé aux responsables des commissions  
 
 

7 ORGANISATION DU CONGRES NATIONAL 

 
Annabelle Mathieu procède à un point sur l’organisation du congrès, sur l’état des inscriptions, sur la 
présence des invités institutionnels et sur les demandes des commissions nationales à tenir un 
carrefour.  
Les demandes des commissions sont validées par le comité directeur à savoir : 

- Arts et culture 
- Pratiques artistiques et culturelles 
- Danses 
- Activités de pleine nature 
- Arts martiaux 
- Basket 
- Boules 
- Eveil de l’enfant 
- Football 
- GRS 
- Gymnastique féminine 
- Gymnastique masculine 
- Twirling 
- Développement durable 
- Santé  
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Christian Babonneau rappelle aux délégués aux commissions qu’ils doivent assister au carrefour de 
leur commission.  
 
 

8 FICEP 

 
Anne Cordier procède à un compte-rendu du comité directeur de la FICEP et des commissions qui se 
sont tenus les 13 et 14 octobre dernier en Autriche, à Vienne.  
Lors du comité directeur de la FICEP, ont notamment été abordés les sujets suivants :  

- Situation italienne 
- Les finances 
- Organisation de l’AG à Nice 

La commission jeune à laquelle ont participé Jonathan Collomb et Julien Mary a notamment abordé les 
points suivants :  

- Bilan du camp FICEP 2017 
- Présentation du camp FICEP 2018 en Roumanie 
- Présentation du camp FICEP 2019 en Allemagne avec une ouverture aux publics en situation 

de handicap 
 
Patrick Laurendeau informe que la FSCF ne participera pas aux jeux FISEC-FICEP en 2018 et en 2019 
mais propose qu’elle y participe en 2020. Le vice-président Activités enverra un courrier pour informer 
de la non participation de la FSCF en 2018 et 2019.  
 
Pour rappel, le match international de gymnastique aura lieu en Belgique en décembre 2017, il est 
organisé par la Belgique.  
 
Laurence Munoz indique que l’assemblée générale à Nice se déroulera comme suit :  
Jeudi 5 avril : arrivée des participants 
Vendredi 6 avril :  

- matin :  
o réunion des Commissions // la Semeuse 
o comité directeur (1h) // la Semeuse 

- après-midi :  
o 14h/17h : colloque // musée du sport 
o 17h30 à 19h : Assemblée générale // musée du sport 
o 19h visite du musée du sport puis cocktail dînatoire 

Laurence Munoz indique que la question de la traduction n’est pas résolue (praticité, coût) 
 
Le président général rappelle que la FSCF prend en charge la location de la salle au musée du sport et 
le cocktail dinatoire du vendredi soir.  
 
Le bureau directeur de la FSCF assistera au colloque, à l’assemblée générale de la FICEP et au cocktail 
dînatoire. Par conséquent il doit arriver au Musée du sport au plus tard à 14h. Il se réunira le samedi 7 
avril toute la journée.  

9 ORGANISATION DU SIEGE FEDERAL 

 
En préambule le président général indique que l’ambiance de travail impulsée par Laurence Sauvez et 
Arthur Boileau est apaisée au siège et procède à un point sur le personnel du siège fédéral :  

- Recrutements  
o Le comité directeur valide le recrutement de Lucie Renault-Dietsche au poste de 

responsable du pôle développement et promotion avec une période d’essai 
renouvelable 

o Le comité directeur valide la mise en suspend le recrutement au poste de S2I. Il est 
envisagé de faire appel à un alternant. Une recherche auprès des grandes écoles va 
être effectuée.  

- Départs :  
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o Hélène Messmer, chargée de communication, quittera ses fonctions au 31 décembre. 
Elle part vivre en Nouvelle Calédonie.  

 
Le président général procède à un point sur la réorganisation du siège fédéral. Il indique que la première 
partie de l’étude a été faite par le cabinet Quaternaire et que la seconde est effectuée par Marc Joalland, 
qui a sa propre entreprise.  
 
12 réunions animées par Marc Joalland ont été organisées afin d’entendre l’ensemble du personnel.  
L’objectif de ces réunions était de les faire réfléchir sur leurs missions et sur leur temps de travail.  
Chaque salarié a rempli une fiche indiquant notamment son temps de travail sur chaque tâche ou 
mission. L’évaluation du temps de travail par chacune/chacun interroge les élus sur les missions 
remplies. 
Le président général précise que le travail sur la réorganisation est un travail de fonds mené pour la 1ère  
fois. Il est envisagé que les salariés reçoivent des formations sur la gestion du temps de travail.  
Il est également envisagé de travailler sur les accords salariaux.  
Jean Fournier souligne qu’une réflexion doit également être menée sur certaines missions et qu’il faudra 
faire des choix.  
Pour information, le personnel du siège sera réuni le 10 novembre pour la présentation de la nouvelle 
organisation. 
 
Pour information, la mission de Marc Joalland sera étendue à la formation fédérale.  
 

10 APPROBATION DES MODIFICATIONS AU REGLEMENT DISCIPLINAIRE FEDERAL 

Gérard Briaud indique les modifications qu’il conviendra de faire sur le règlement disciplinaire fédéral. 
Le comité directeur valide les propositions de modifications.  
Il est rappelé que les commissions ne peuvent pas avoir leur propre règlement disciplinaire.  

11 APPROBATION DU COMPTE DE RESULTAT 2016-2017 

 
Valérie Belsito présente le compte de résultat en précisant que le commissaire aux comptes est 
intervenu les 26 et 27 octobre. Le résultat est déficitaire à 3% du budget de la Fédération. Valérie Belsito 
indique les principales variations par rapport au compte de résultat de la saison précédente et au budget  
Le différentiel s’explique principalement par la dotation à la provision pour risque de perte sur les titres 
de participation dans Forma, par une diminution de stagiaires et de formations BAFA organisées par le 
siège fédéral, par la prise en compte sur la totalité de l’exercice de l’amortissement liés aux travaux au 
siège fédéral et par des dépenses imprévues liées à la réorganisation du siège fédéral.  
Parallèlement de nombreuses économies de fonctionnement sont à saluer. Toutefois, les comptes de 
la Fédération restent sains avec un excédent brut d’exploitation en forte hausse et une capacité 
d’autofinancement de nouveau largement positive.  
  
Le comité directeur valide la proposition d’arrêté des comptes annuels 2016/2017 pour approbation par 
l’Assemblée Générale. 

12 APPROBATION DU BUDGET 2017-2018 

Valérie Belsito présente un budget très légèrement déficitaire et en précise les grandes lignes. Elle 
indique que ce budget comporte une nouvelle baisse des frais de fonctionnement général, une baisse 
de la masse salariale et une hausse sur les recettes de la formation par rapport au réalisé 2016/2017. 
Enfin ce budget accorde une enveloppe aux événements exceptionnels suivants :  

- Séminaire des commissions nationales  
- Soleader 2018 
- Le 120ème anniversaire  
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- La réorganisation du siège 
- Les assises des activités 
- L’assemblée générale de la Ficep  
- Le match international de gymnastique 
- Le projet de développement fédéral  

 
Le comité directeur valide la proposition de budget 2017/2018 pour approbation par l’Assemblée 
Générale. 

13 PROPOSITION D’EMPRUNT A SOUMETTRE A L’ASSEMBLEE GENERALE 

 
 
Afin de financer les dépenses liées à la refonte du système d’information et de pallier aux difficultés de 
trésorerie, le président propose que la Fédération souscrive un emprunt de 250 000€ environ sur 7 ans 
si cela est approuvé en assemblée générale.  
Le comité directeur donne son accord sur la proposition d’emprunt à soumettre à l’Assemblée Générale. 
 
Le président général salue le travail accompli par Valérie Belsito, les services et le commissaire aux 
comptes.  
 
Christian Babonneau indique en conclusion que les commissions recevront désormais un suivi de leur 
budget et que des formations seront données aux salariés sur la gestion de budget.  

14 PROJET DE DEVELOPPEMENT FEDERAL 

 
L’écriture du projet de développement fédéral est achevée, Gérard Briaud indique qu’il n’y a eu qu’un 
seul retour suite à l’envoi de la dernière version mi-octobre au comité directeur et aux présidents de 
comités régionaux.  
Le projet de développement est un contenu global, il faudra ensuite s’investir dans la mise en œuvre  et 
définir les priorités pour 2018.  
 
Gérard Briaud indique quelles pourraient être les priorités de 2018 :  
Activités :  

- Eveil de l’enfant 
- GFD 
- Santé 

Formation :  
- Formation vie associative 
- Formation à l’éveil aux responsabilités 
- Formation de dirigeants d’association 

Aspect modèle économique :  
- Politique tarifaire 
- Les partenariats 
- Travail avec les fondations d’entreprise 

 
Pour information, les salariés vont être conviés à des temps de travail sur le développement.  
Le pôle développement sera notamment en charge de l’impulsion et du suivi de la mise en œuvre du 
projet de développement fédéral.  
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15 NOMINATIONS DES CONSULTANTS DES COMMISSIONS NATIONALES  

Suite à une concertation avec les responsables de commissions nationales, le comité directeur valide 
les nominations des consultants suivants :  
 
ACTIVITES AQUATIQUES : 

- Perrine ALBOUY 
 
BASKET : 

- Michel ERINTCHECK, pour l’arbitrage 
 
ÉVEIL DE L’ENFANT :  

- Dominique BARROU 
- Claudine PARISSE 

 
FOOTBALL :  

- Bruno CALOSSO 
 
GYMNASTIQUE FEMININE : 

- Frédérique BRISSET 
- Jean PARISSE, pour le matériel 

 
GYMNASTIQUE MASCULINE :  

- Nicolas PUVIS 
- Bruno CHARTIER 

 
PRATIQUES ARTISTIQUES ET CULTURELLES 

- Julie GOUYGOU pour le théâtre  
- Daniel BOTTON pour le chant choral 

 
SANTE :  

- Angélique KOLODZIEJCZYK 
- Sandra WINTER 

 
SKI ET MONTAGNE :  

- Alexis WEBER 
 
TWIRLING : 

- Laurence BLANC 
 
Il est indiqué qu’une note va être envoyée sur les missions des consultants et sur le mode d’invitation 
aux réunions.  
 
Pour la commission Histoire et patrimoine,  Jean Vintzel Jean-Marie Jouaret sont nommés experts.  
 
Les correspondants par activités sont nommés par les comités régionaux et les noms vont être 
demandés par le siège fédéral avant la fin de l’année.  

16 NOMINATIONS DES MEMBRES DE COMMISSION NATIONALES 

 
Le comité directeur valide les nominations suivantes au titre de membre de commission nationale :  
 
Pour la GRS : Lydia BANCTEL, membre  
Pour les boules : Philippe MENARD, membre 
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17 MODIFICATIONS DES STATUTS DU COMITE REGIONAL 

Le comité directeur valide la demande de modification des statuts du comité régional Provence-Alpes- 
Côte d’azur afin que ce dernier soit en conformité avec la demande préfectorale.  

18 LES ASSISES DE PRINTEMPS 2018 

 
Le secrétaire général invite le comité directeur à s’exprimer sur les thèmes qu’il souhaite voir aborder 
lors des prochaines Assises de printemps (La Roche-sur-Yon les 24 et 25 mars 2018).  
Le comité directeur souhaite poursuivre le travail sur le projet de développement fédéral et propose de 
développer :  

- Les actions prioritaires  
- Témoignages sur le développement 
- Santé et le handicap 
- Le 120ème anniversaire  

Un prochain temps de travail sur le programme des Assises sera mis en place.  

19 SOLEADER 2018  

 
Laurence Munoz présente les 3 projets proposés pour Soleader 2018 :  
Projet 1 :  

Thématique : discriminations, solidarité, ouverture, accueil de tous les publics, mixité 
Evènement en appui : les gay games 
Date : 4 au 11 août 2018 
Lieu : Paris 

Projet 2 :  
Thématique : discriminations, solidarité, ouverture, accueil de tous les publics, mixité. 
Evènement en appui : festival d’Avignon 
Date : 7 au 14 juillet ou 14 au 21 juillet 
Lieu : Avignon 

Projet 3 :  
Thématique : discriminations, solidarité, accueil de tous les publics, mixité, développement 
durable. 
Evènement en appui : SoLeader Playa tour 
Date : du 4 au 11 août 
Lieu : plages des Landes 

 
Le comité directeur valide le projet n°1 avec 10 voix (8 pour le projet 2, 3 pour le projet 3) 
Un travail va devoir être fait sur la communication. Les Gay games sont un appui pour parler des 
discriminations mais ne constituent pas l’essentiel du programme.  
 
Laurence Munoz procède à un point rapide sur sa vice-présidence. Elle indique que le stage de Mylène 
Bretonnière va commencer, cette dernière va contacter les responsables des commissions.  
Le groupe Recherche et développement a entamé une réflexion sur la multi-activités.  
 
Roland Bazin  indique que son groupe jeunesse et éducation populaire souhaiterait travailler sur les 
contenus du stage Eveil aux responsabilités. Cela pourrait être possible dans le cadre de la vice-
présidence Formation.  
Il y aura une suite et un suivi pour les gagnants du challenge Soleader 2016, avec la mise en place de 
leur projet le 28-29 avril 2018 à Romorantin-Lanthenay. Un bilan sera envoyé aux membres du comité 
directeur. 
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20 FORMATIONS 

 

20.1 RETOUR SUR LA CNF DU 14 OCTOBRE 

 

Anne-Marie Lemoine demande que les territoires soient représentés au sein de la CNF. A ce jour, il n’y 
a pas assez de lien avec les préoccupations du territoire.  
 
Un questionnaire sur la place et la mise en œuvre de l’UFF va être envoyé aux territoires.  
 
Le 14 octobre, toutes les commissions qui font des formations étaient présentes, ainsi que quelques 
commissions qui ne font pas de formations.  

20.2 PISTES POUR UNE FORMATION DE DIRIGEANTS ASSOCIATIFS  

 

Anne-Marie Lemoine procède à un point sur ce qui a été fait lors de la dernière mandature dans le cadre 
du programme 23 « les formations politiques et managériales » du PDF 2012/2016. La volonté de 
poursuivre dans cette voie est également présente dans le PDF 2017/2020 sous le titre « élargir l’offre 
de formation à tous les niveaux de responsabilité ». Afin de mettre en place ce programme, 3 axes ont 
été dégagés :  

1) Repérer, détecter, recruter, renouveler des bénévoles au sein de l’association et pour 
l’association.  

2) Accompagner les nouveaux membres dirigeants des associations, des CD, des commissions 
techniques  

3) Accompagner les nouveaux présidents de CD, CR 
Sur ce dernier point, les présidents de comités régionaux seront invités à s’exprimer lors du prochain 
conseil du territoire.  
Pour la saison 2017/2018, il est envisagé de travailler plus spécifiquement sur la formation des 
dirigeants associatifs.  
 
En ce qui concerne la formation « Eveil aux responsabilités » qui s’adresse aux jeunes de 14 et 15 ans, 
une proposition de contenu va être travaillée.  

20.3 DES OUTILS POUR LES TERRITOIRES 

Anne-Marie Lemoine présente les documents procédures de formation ainsi que le catalogue des 
formations. Elle rappelle que le calendrier est disponible en ligne.  

21 ACTIVITES SUJETS D’ACTUALITE 

 

21.1 VICE-PRESIDENCE DELEGUE ACTIVITES GYMNIQUES ET D’EXPRESSION 

 
21.1.1 COORDINATION GYMNIQUE 

 
La coordination gymnique s’est réunie le 13 octobre au siège fédéral.  
Cela a été l’occasion d’aborder les points suivants notamment :  

- Retour sur le séminaire 
- Point sur le RSA/RSE 
- Les programmes fédéraux 
- Stage multi-activités 

La coordination gymnique a proposé la tenue d’un stage de perfectionnement multi-activités en 
novembre :  

- La journée : stage de perfectionnement 
- Le soir : ateliers sur le 120ème, l’engagement etc. 
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21.1.2 MATCH INTERNATIONAL 
 
Le match international se tiendra le 2 et 3 décembre 2017 en Belgique.  
La délégation française est composée de 24 jeunes. Dominique Joly informe que tout est mis en place 
pour que le budget soit respecté. 
L’équipe de gymnastique féminine sera accompagnée par 2 entraineurs.  
L’équipe de gymnastique masculine sera accompagnée par 3 entraineurs. Le 3ème entraineur étant à la 
demande de la commission de gymnastique masculine, les frais liés à sa présence seront imputés sur 
le budget de la commission de gymnastique masculine.    
 

 
21.1.3 RENCONTRE DES RESPONSABLES REGIONAUX  

 
 
La rencontre des responsables régionaux se tiendra le 11 novembre au siège fédéral. A ce jour 31 
personnes seront présentes sur les 48 pressenties. Les 4 responsables de commission ainsi que les 4 
délégués sont conviés à participer à cette rencontre.  
Cette rencontre sera l’occasion de présenter l’enquête sur les associations et/ou sections du secteur 
gymnique et d’expression. Des réunions par activités se tiendront avant de conclure la journée par une 
mise en commun des travaux.  
 

21.2 VICE-PRESIDENCE DELEGUEE ACTIVITES SPORTIVES 

 
 
 

21.2.1 PROJET DE PARTICIPATION AU PARTENARIAT AVEC LE MRJC POUR LE 
FESTIVAL INTERNATIONAL POUR LA PAIX 

 
Le MRJC (mouvement rural de jeunesse chrétienne) organise le Festival International pour la Paix du 
2 au 5 août 2018 à Besançon. Anne Cordier et Patrick Laurendeau ont rencontré Brieuc Guinard, 
Président et Firas Jaidi, Secrétaire national. Ils sollicitent la FSCF afin d’établir un partenariat pour 
l’organisation d’un tournoi international de football  
Le MRJC a rencontré le comité régional de Bourgogne Franche Comté qui s’est montré favorable pour 
participer à cet événement. Le projet de partenariat a été présenté à la commission nationale de football. 
La CN Football a donné son accord pour participer à cette opération.  
Sur place, tout est pris en charge. Seul le déplacement des équipes et à la charge des équipes.  
Le comité directeur donne un avis favorable à la participation à ce festival.   
 
 

22 QUESTIONS ADMINISTRATIVES 

 
 

 

DEMANDE DE VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS 
 
 
COMITE REGIONAL AUVERGNE-RHONE-ALPES 
 
Comité départemental Ain 
 
1718-21 – TOUS EN FORME 
ACTIVITE(S) : Marche Nordique 
NOMBRE D'ADHERENTS : 7 
PRESIDENTE : Sylviane GIRODON 
SIEGE SOCIAL : 2 allée des coquelicots – 01480 VILLENEUVE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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Comité départemental Puy-de-Dôme 
 
1718-22 – SPORT POUR TOUS AIGUEPERSE 
ACTIVITE(S) : Gym Form’ détente 
NOMBRE D'ADHERENTS : environ 75 
PRESIDENTE : Corinne VILLEBESSEIX 
SIEGE SOCIAL : 153 rue Grande rue – 63260 AIGUEPERSE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
 
COMITE REGIONAL BRETAGNE 
 
Comité départemental Côtes-d’Armor 
 
1718-23 – LES AVIRONS D’ARMOR 
ACTIVITE(S) : Aviron 
NOMBRE D'ADHERENTS : 93 
PRESIDENTE : Coline AVRIL 
SIEGE SOCIAL : Mairie, 4 rue d’Armor – 22270 PLEDELIAC 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
 
COMITE REGIONAL CENTRE-VAL DE LOIRE 
 
Comité départemental Eure-et-Loir  
 
1718-24 – AVENIR GYMNIQUE DE LEVES 
ACTIVITE(S) : Eveil, Gymnastique féminine 
NOMBRE D'ADHERENTS : 59 
PRESIDENTE : Clarisse SIROT 
SIEGE SOCIAL : 4D Avenue du Baron Rouillard de Beauval – 28630 LE COUDRAY 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
 
COMITE REGIONAL GRAND - EST 
 
Comité départemental Marne 
 
1718-25 – ARTS MARTIAUX VIETNAMIENS EPERNAY 
ACTIVITE(S) : Viet vo dao 
NOMBRE D'ADHERENTS : 55 
PRESIDENTE : Sandra VANASSE 
SIEGE SOCIAL : Maison des arts et vie associative – parc ROG – 51200 EPERNAY 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
1718-26 – AVANT-GARDE DE TROYES 
ACTIVITE(S) : Gymnastique 
NOMBRE D'ADHERENTS : 395 
PRESIDENTE : Martine CANAUD 
SIEGE SOCIAL : Maisons des associations – Avenue Pasteur – 10000 TROYES 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Comité départemental Vosges 
 
1718-27 – LA FRONTIERE 
ACTIVITE(S) : Eveil, Gymnastique féminine 
NOMBRE D'ADHERENTS : 78 
PRESIDENT : Fabrice RIMPAULT 
SIEGE SOCIAL : 12 rue du fouchot – 88200 REMIREMONT 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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COMITE REGIONAL NOUVELLE - AQUITAINE 
 
Comité départemental Poitou 
 
1718-28 – TWIRLING CLUB MIGNALOUX BEAUVOIR 
ACTIVITE(S) : Twirling, Eveil 
NOMBRE D'ADHERENTS : 14 
PRESIDENTE : Amandine JADEAU  
SIEGE SOCIAL : 70 rue des fougères – 86550 MIGNALOUX BEAUVOIR 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
 
COMITE REGIONAL PACA 
 
Comité départemental Hautes - Alpes 
 
1718-29 – GAP HAUTES ALPES WATER POLO 
ACTIVITE(S) : Sports de pleine nature, water polo  
NOMBRE D'ADHERENTS : 34 
PRESIDENT : Marc OLANDA  
SIEGE SOCIAL : 46 D chemin du Rousine – Les Eyssaguières – 05000 GAP 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
1718-30 – SO ENJOY SPORT ZUMBA 
ACTIVITE(S) : Zumba 
NOMBRE D'ADHERENTS : 25 
PRESIDENTE : Delphine LALLIER  
SIEGE SOCIAL : 23 rue Jean d’Agrève – 83400 Hyères 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Le comité directeur valide ces demandes d’affiliations.  
 
 

VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS DU PRESIDENT GENERAL PAR 
DELEGATION DU COMITE DIRECTEUR 
 
 
COMITE REGIONAL OCCITANIE 
 
1718 – 12 – CERCLE AIKIDO TAI CHICUAN 
ACTIVITE(S) : Autres JAMDA 
NOMBRE D'ADHERENTS : 32 
PRESIDENT : Serge PRETET 
SIEGE SOCIAL : 1 Rue Caysscals – 31150 GRATENTOUR 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
1718 – 13 – COMPAGNIE CYRIAC 
ACTIVITE(S) : Gymnastique, danse, éveil 
NOMBRE D'ADHERENTS : 50 
PRESIDENT : Abel Cyriac DARMANIN 
SIEGE SOCIAL : 126 Rue Antoine Fuet – 11210 PORT LA NOUVELLE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
1718 – 14 – ASSOCIATION DES LOISIRS, DE LA DIVERSITE ET DU PARTAGE (ALDP) 
ACTIVITE(S) : Autres activités socio-éducatives 
NOMBRE D'ADHERENTS : 12 
PRESIDENT : Lounes MAMMAR 
SIEGE SOCIAL : 3 Avenue du rond-point du parc des sports – 66100 PERPIGNAN 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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COMITE REGIONAL NOUVELLE - AQUITAINE 
 
Comité départemental Dordogne 
 
1718 – 15 – QI LONG PAI 
ACTIVITE(S) : Taï Chi Chuan, Chi gong 
NOMBRE D'ADHERENTS : 45 
PRESIDENTE : Christelle CHEN SAUART 
SIEGE SOCIAL : 19, Rue Rémy Desplanches – 24100 BERGERAC 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
 
COMITE REGIONAL GRAND-EST 
 
Comité départemental Haut-Rhin 
 
1718 – 16 – TTC HUNINGUE 
ACTIVITE(S) : Tennis de table 
NOMBRE D'ADHERENTS : N.R. 
PRESIDENTE : Eric WAUTHIER 
SIEGE SOCIAL : 3, Rue de Saint Louis – 68330 HONINGUE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Comité départemental Territoire de Belfort 
 
1718 – 20 – GAKKÔ DENTÔ 
ACTIVITE(S) : Autres JAMDA 
NOMBRE D'ADHERENTS : 126 
PRESIDENTE : Madeleine MANN 
SIEGE SOCIAL : 10 rue de Châteaudun – 90000 BELFORT 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
 
COMITE REGIONAL BRETAGNE 
 
Comité départemental Morbihan 
 
1718 – 17 – CARO MISSIRIAC ASSOCIATION SPORTIVE 
ACTIVITE(S) : Basket 
NOMBRE D'ADHERENTS : 47 
PRESIDENTE : PHILIPPE EON 
SIEGE SOCIAL : Mairie – 4, Rue Saint Nicolas – 56140 CARO 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
1718 – 19 – ESTIVAL 
ACTIVITE(S) : N.R. 
NOMBRE D'ADHERENTS : 17 
PRESIDENT : François PERON 
SIEGE SOCIAL : Centre du Palandrin – Route de Karséguin – 56760 PENESTIN 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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COMITE REGIONAL PAYS DE LA LOIRE 
 
Comité départemental Loire Atlantique 
 
1718 – 18 – SAINT HERBLAIN ARTS MARTIAUX 
ACTIVITE(S) : Autres JAMDA, Ju Jitsu 
NOMBRE D'ADHERENTS : 60 
PRESIDENTE : Stéphanie TRICOIRE 
SIEGE SOCIAL : Carré des services – 15 rue d’Arras – 44800 SAINT-HERBLAIN 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Le comité directeur prend acte de ces nouvelles affiliations.  

 
DEMANDE DE VALIDATION D’ORGANISATION DE MANIFESTATION 
 

--------------------------  SAISON 2017-2018 -------------------------- 
 
Championnat national de ski et snowboard 
Date : 27 au 28 janvier 2018 
Lieu : Combloux (74) 
Organisateur : CN ski et montagne 
 
Rencontres nationales de danse 
Date : 19 et 20 mai 2018 
Lieu : Mouvaux (59) 
Organisateur : ASC Jeanne d’arc de Mouvaux 
 
Demi-finales des coupes nationales mixtes de gymnastique – Zone Nord / Nord-Est 
Date : 27 et 28 janvier 2018 
Lieu : Estaires (56) 
Organisateur : Jeanne d’Arc Estaires 
 
Demi-finales des coupes nationales mixtes de gymnastique – Zone Ouest / Sud-Ouest 
Date : 27 et 28 janvier 2018 
Lieu : Brest (29) 
Organisateur : CD Finistère 
 
Demi-finales des coupes nationales mixtes de gymnastique – Zone Sud-Est 
Date : 21 janvier 2018  
Lieu : Saint-Etienne (42) 
Organisateur : Etoile de Montaud 
 
Coupe nationale individuel de twirling 
Date : 1er et 2 avril (lundi de Pâques) 2018 
Lieu : Saint Herblain (44) 
Organisateur : Twirling Estelle Saint Herblain 
 
Championnat national individuel de twirling 
Date : 7 et 8 avril 2018 
Lieu : Bourg-en-Bresse (01) 
Organisateur : Eveil Twirling Mézériat 
 
Coupes Nationales Interclubs de Gymnastique Masculine 
Date : 5 mai 2018 
Lieu : Brignais (69) 
Organisateur : Espérance et Vaillantes de Brignais 
 
Championnat national 1 et 2 de GRS 
Date : 19 au 21 mai 2018 
Lieu : Châlons-en-Champagne (51) 
Organisateur : Les Vaillantes de Châlons-en-Champagne 
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Championnat national individuel mixte de gymnastique 
Date : 26 et 27 mai 2018 
Lieu : Saint-Etienne (42) 
Organisateur : Comité départemental de la Loire (42) 
 
 
Championnat national par équipes et duos de twirling 
Date : 23 et 24 juin 2018 
Lieu : Lorient (56) 
Organisateur : Stiren Twirling de Languidic 
 
Championnat national par équipes de gymnastique féminine « F2-F3 » 
Date : 30 juin et 1er juillet 2018 
Lieu : Valognes (50) 
Organisateur : Union Sportive de Valognes 
 
 

--------------------------  SAISON 2018-2019 -------------------------- 
 
 
Finales des coupes nationales mixtes de gymnastique  
Date : 16 et 17 mars 2019 
Lieu : Eaubonne (95) 
Organisateur : CR Ile de France 
 
Le comité directeur valide ces demandes d’organisation de manifestation nationale.  

 
DEMISSION AUX COMMISSIONS TECHNIQUES NATIONALES   
 

 ARTS MARTIAUX : Lise HAGNIER 
 
Le comité directeur prend acte de cette démission.  
 

DEMANDE DE VALIDATION DE DISTINCTIONS FEDERALES  
 
HONNEUR FEDERAL « VERMEIL » 
 
 
DUPEYRAT Gisèle                  L’Envol de Feurs                                LOIRE 
ENTRESANGLE Gilbert          Union fraternelle de Montaud             LOIRE 
 
Le comité directeur valide ces demandes de distinctions fédérales 

23 QUESTIONS DIVERSES  

 
Pour information Christian Babonneau va faire une interview pour Woodbrass. Cette interview sera  
diffusée sur le réseau de Woodbrass.com.  
 
Pascal Fonteneau  s’interroge sur le protocole d’accord avec la SACEM ainsi que sur les suites de 
l’étude concernant la SEAM demandée il y a quelques semaines.  
 
Patrick Laurendeau informe que le challenge gagnant du dernier Soleader - à savoir une course 
d’orientation innovante - va être mis en place sur 3 lieux. La première mise en place aura lieu les 28 et 
29 avril à Romorantin.  
 
Anne-Marie Lemoine demande qu’un suivi des parcours des jeunes qui ont fait Soleader soit adressé 
au comité directeur.  
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Plus aucune autre question n’étant posée, le président général lève la séance à 16 h.  
 
Le présent procès-verbal a été validé le 6 décembre 2017. 
 
 

                  
 
                  
 
 

Le président général  Le secrétaire général 
Christian BABONNEAU Gérard BRIAUD 

      

 


